
新手笔：10万亩“洛
阳红”开发“最好食用油”

“洛阳红”牡丹籽油究竟好在哪
儿？从其 2013 年、2014 年连续两
年在中国农产品加工业投资贸易洽
谈会获得“全国优质产品奖、金质产
品奖”，可窥一斑。

且不说牡丹籽油的亚麻酸含量
超过40%，是橄榄油的140倍，也不
说它既营养丰富又具有保健作用，
被专家称为“世界上最好的食用
油”。单说其被原卫生部列入“新资
源食品”名录，并上升为国家战略储
备资源，足以说明牡丹籽油蕴含的
巨大价值。

河南洛阳红牡丹产业研发有限
公司总经理杨永庆，从事食用菌研
发种植30多年，是农产品开发的行
家里手。现为市人大代表的他，拥
有专利发明 20 余项，曾获得“国家
星火计划先进个人”“河南省百佳民
营科技实业家”“洛阳市首届十大民
营科技实业家”等多项荣誉，并入选

《洛阳当代英才志》。作为一名洛阳
人，他对牡丹有着特殊的感情。

“围绕牡丹开发产品，让这朵
国民之花以另一种更为实用的面
貌走进千家万户。”杨永庆充满信

心地说。
经过 3 年潜心研究，该公司研

发的“洛阳红”品牌牡丹籽油申请
专利 50 余项。在 2013 年、2014 年
的中国农产品加工业投资贸易洽
谈会上，“洛阳红”牡丹籽油独树一
帜，吸引了众多厂商的目光，商品
供不应求。

在 18 日召开的全市牡丹产业
工作会议上，我市提出发展牡丹产
业的新思路：坚持观赏牡丹与油用
牡丹加工并重、生产与科研并重、观
赏切花与深加工并重、市场开发与
宣传展示并重的原则，以牡丹籽油
等深加工产品开发带动油用牡丹发
展，促进牡丹产业做大做强。

与我市牡丹产业发展相契合，
目前，河南洛阳红牡丹产业研发有
限公司已在嵩县种植 1800 亩油用
牡丹。2015年，该公司还将在孟津、
伊川等地全面启动10万亩的油用牡
丹种植计划，通过规模化种植、生产、
加工，把“洛阳红”牡丹籽油打造成我
市牡丹深加工产业的一张名片。

新模式：“地上种植+
空中发电”与免费体验的
创举

在采访杨永庆的过程中，这位

实业家言谈中所迸发的开拓思维和
创新理念，让人印象深刻。

与传统农田大有不同，河南洛
阳红牡丹产业研发有限公司的 10
万亩油用牡丹开发计划，不仅在脚
下的土地种牡丹，而且将土地上方
的空间也充分利用，搭建太阳能光
伏面板进行发电，而发电产生的效
益就地用于牡丹种植的支出，做到
节能减排、综合利用，使土地的使用
率大大提高。像这种“地上种植+空
中发电”的模式，在我市还属于新生
事物。

这种创新的理念在河南洛阳红
牡丹产业研发有限公司还只是个
缩影，正是这种开拓的思维，使公
司规模日益扩大，如今已发展为以
科技创新为支撑，拥有科学种植、
新产品研发、名优产品加工、大网
络销售等完整体系的现代化农产品
龙头企业。

目前，河南洛阳红牡丹产业研
发有限公司旗下拥有具备独立法人

资格的洛阳春魁农业开发有限公
司、洛阳千品国色商贸有限公司、河
南大易程再生产业有限公司，打造
了“从种植到研发、从销售到循环利
用”的一体化生产模式。

洛阳春魁农业开发有限公司是
我市农业产业化重点龙头企业，以
种植牡丹红茶及油用牡丹为主。

洛阳千品国色商贸有限公司负
责销售渠道的拓展，以 1 个牡丹产
品体验中心为带动，在洛阳市各大
超市、旅游景点建立60个销售品鉴
体验点，游客可以在这里免费体验
洛阳红牡丹系列产品，这在我市牡
丹产品销售中也是个创举。同时，
该公司配套电子商务平台，从而提
高品牌知名度，实现“线下+线上”联
动发展。

河南大易程再生产业有限公司
主要从事光伏发电技术的研发、生
产及应用，以达到土地的有效利
用，成为土地综合立体利用的良好
范本。

新产品：多元化产品
引领洛阳牡丹深加工产业

有了开拓性思维以及创新型模
式，河南洛阳红牡丹产业研发有限
公司一系列新产品孕育而生。用杨
永庆的话说，“要用大众化思维，整
合大众化资源，围绕牡丹开发大众
化产品。”

按照这种思路，该公司打造了
三大基地：嵩县油用牡丹及牡丹
红茶种植基地，小浪底牡丹种植
园区光伏发电基地，汝阳牡丹种
植园光伏发电基地；研发了四大
系列产品；以牡丹籽油为主的食
品系列，以牡丹原料为主的牡丹饮
品系列，以牡丹精油为主的牡丹日
化品系列，以牡丹为元素的工艺品
系列。

此外，该公司还在研制其他更
贴近大众化的牡丹产品：

——用牡丹花与茉莉花、玫瑰
花相融合的“多花茶”，将牡丹花
的健康保健、茉莉花的浓郁芳香与
玫瑰花的养颜美容等融为一体，既
丰富了茶的口感，也使得产品更加
营养。

——由牡丹叶、银杏叶、桑叶、
红薯叶等制成的“多叶露”，将多种
叶片中的营养成分相融合，具有活
血、降血压等保健功效。

——以曾在 2010 年全国农产
品加工业投资贸易洽谈会获得金奖
的帝都牡丹精油为主，开发精油皂、
洗护套装……

目前，河南洛阳红牡丹产业研
发有限公司在我市牡丹产业集聚

区筹建两条牡丹产品深加工生产
线，初步设计年产牡丹红茶 200
吨、牡丹精油 10 万瓶、牡丹籽食用
油 200 吨，对调动农民种植牡丹的
积极性，推动我市牡丹产业结构
调整，发挥着重要的作用。

沿着开拓创新的道路，河南洛
阳红牡丹产业研发有限公司通过种
植、研发、生产、销售、绿色循环相结
合的模式，实现企业一体化运营。
作为牡丹深加工产业中的龙头企
业，“洛阳红”正为洛阳牡丹产业站
在全国牡丹产业发展的潮头贡献自
己的力量。

本报见习记者 陈曦 文/图

推进行政审批制度改革、提高行政审批效率，是加快建设服务型政府的一项重要内容。
17日至19日，市委副书记鲍常勇率我市考察团到天津市滨海新区，学习考察当地行政审批体
制改革的成功经验。近年，天津市滨海新区对管理体制进行了一系列的改革和创新，特别是
今年5月20日，滨海新区行政审批局正式挂牌成立，这是天津市继续深入推进行政许可制度
改革，加快转变政府职能的又一项重要举措。本报今起刊发相关经验和做法，敬请关注。
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纵然“唯有牡丹真国色”，也早已“飞入寻常百姓家”。
随着洛阳牡丹产业链条不断完善，除了牡丹冠绝群

芳的观赏效应，其深加工产品逐渐成为新的经济增长
点。牡丹籽油、牡丹化妆品、牡丹红茶、牡丹饮品……代
表富贵吉祥的牡丹，在河南洛阳红牡丹产业研发有限公
司的开发下，正以一种更为实用的面貌走进千家万户。

正因为这种开拓创新的精神，在18日召开的全市牡
丹产业工作会议上，这一农产品开发的龙头企业被授予

“牡丹产品创新单位”荣誉称号。

承办单位：市牡丹办 市牡丹协会

洛阳会展中心提醒您
距展销会开幕还有5天

聚焦洛阳牡丹产业龙头企业
系列报道之六策划 陈占举

预祝预祝22014014中国洛阳牡丹加工产品展销会圆满成功中国洛阳牡丹加工产品展销会圆满成功
河南洛阳红牡丹产业研发有限公司

“洛阳红”，引领牡丹深加工产业创新发展
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2014年7月31日，鑫融基金控股份
有限公司创立大会召开，标志着鑫融基进
军资本市场迈出实质性一步。

鑫融基投资担保有限公司执行董事
朱艳君介绍，鑫融基担保公司股东——鑫
融基金控公司的新三板上市申报材料已
经获得确认，有望年内挂牌交易。如果上
市成功，拿到融资的话，该公司下一步的
重点是围绕类金融业务做主要投放，扩充
鑫融基担保的注册资本，做大规模，实现
从区域向全国、从债权市场向资本市场两
个扩张，把未来的小贷公司做成一家全国
性的小贷公司。

鑫融基董事长年永安表示，目前，鑫
融基立足信贷市场，以融资性担保业务为
主，发展规划将逐步向资本市场渗透，着
力为中小企业提供综合性服务。做他们
的唯一客户，也就是说，这个客户一旦需
要融资，鑫融基优先联系银行，银行贷款

能解决由银行贷款解决，银行贷款解决不
了的，由小贷公司、融资租赁公司解决，如
果客户需要股权投资，可以通过基金管理
公司募集资金解决，相当于一篮子把客户
的融资问题解决好，切实为中小企业服务。

缘何如此？年永安认为，没有健康发
达的金融产业，就没有中小企业的明天，
没有中小企业的明天，就没有中国的未
来。以服务中小企业为己任，打造中国金
融服务行业伟大的企业，是我们的光荣与
梦想！

放眼未来，当“立足洛阳、辐射全省、
走向全国”的战略目标成为公司腾飞的又
一个里程碑时，鑫融基将以更加开放的姿
态，以其宽远的视野和独特的视角焕发出
更加夺目的光芒！

历史无法阻挡民间金融走上舞台，鑫
融基的发展史也注定将载入史册。

（刘凤莹）

瞄准资本市场 领舞民间金融

11 月 15 日，国家博物馆正式收藏了天
津市滨海新区109枚已被封存的审批公章。
由过去各个部门的109枚审批公章，到如今行
政审批局的一枚公章管审批，这些被封存的公
章成为政府简政放权改革中的历史文物。

如果说设立行政服务中心，是各部门审
批职能的“小集中”，那么，天津市滨海新区成
立行政审批局，就是审批职能的“大融合”。

今年5月20日，天津市滨海新区行政审
批局正式挂牌成立，此举标志着滨海新区行
政管理体制改革迈出关键性一步。滨海新区
的发展改革委、经济信息委、建设交通局、教
育局、科委、财政局、民政局、司法局、人社局、
环保市容局、农业局、卫生局、安全监管局、文
化广播电视局、档案局等18个部门的216项
审批职责，全部划转到行政审批局，涉及审批
的109枚审批公章也统一为1枚公章。

走进滨海新区行政审批局，办事大厅秩
序井然，审批流程高效运转，“车间式流水线”
的审批方式赢得不少市民称赞。

“不到半天，我就拿到‘四证一章’，这节
省了企业很多时间。”采访中，记者碰到了一
位前来申办新公司的创业者。

在创新审批体制的同时，行政审批局积

极实施审批流程再造，打破了按部门设置审
批窗口的方式，而是按企业办理事项，建立

“车间式流水线”审批方式，使关联审批事项
紧密衔接，实现申请材料一件多用。目前，行
政审批局的现场审批率达到100%，超过150
项审批事项在要件齐全前提下可在1个工作
日完成，最快仅需1个小时。

在办事大厅的大门口，电子触摸屏中显
示的办事指南格外详细。办事大厅分为 A、
B、C三个功能厅，A厅为企业设立服务区，B
厅为投资项目服务区，C厅为综合事项、建设
配套服务区。在屏幕上选择要办理的事项，
系统提示在哪个窗口办理、具体步行路线等，
让办事人员一目了然。

滨海新区行政审批局局长张铁军介绍，
在行政审批局成立之前，滨海新区各部门通
过进驻行政许可服务中心实施审批，但审批
职能分散，审批效率并不太高。各部门在服
务中心设立的窗口，实际上就是一个“传达
室”，要办的审批件由“传达室”转到各个部门
审批，企业还是要来回奔波。

“目前，通过对审批事项的再梳理，简单
事项立等审批，联办事项一口办理，管理审批
实行一章多效，网上审批实行一次领证，对踏
勘验收实行统一踏勘，‘车间式流水线’让烦
琐的审批流程在这么小的一个空间就高效完
成了。”张铁军说。

为了提高审批效率，滨海新区将各部

门的交叉、类似审批事项进行再次整合，
并提出了行政审批“四个一批”的工作目
标。

一是下放一批行政审批权限，使基层管
理更方便有利；二是减少一批行政约束性
职权事项，在全面清理行政职权事项的基
础上，减少一批干预或束缚企业的行政职
权事项；三是取消一批行政事业性收费，进
一步减轻企业负担，降低企业生产经营成
本；四是减少一批审批部门、审批人员和审
批章。

行政审批局的成立，带来了一系列可喜
的变化。

审批事项减少——原有的216项审批事
项，减少为173项。

审批效率提高——投资项目、企业设立
和单办事项的审批效率，分别提高了 2 倍、3
倍和4倍。

审批人员减少——从事行政审批的工作
人员由原来的600多人减少为100多人。

运行成本降低——行政审批局运行以
来，已节约成本6000多万元。

据统计，滨海新区行政审批局自成立以
来，半年的时间接件 7 万，办结率达 99%，平
均审批速度提升 75%，实现了全国审批速度
领先。

本报记者 李迎博

——我市考察团赴天津市滨海新区学习考察启示（上）

“109”变“1”，一枚公章管审批
本报讯 明日是我市第 8 个诚信日。

从2014洛阳诚信建设经验交流会执委会
获悉，本年度诚信日的重头戏诚信建设经
验交流会也将于当天如期举行。

该执委会相关负责人介绍，近年，市
委、市政府高度重视社会信用体系建设，
把建设诚信洛阳作为一项重要工作。自
2007年11月22日起，“11·22诚信日”就
成为洛阳的又一张名片。今年8月，为落
实市委、市政府关于诚信洛阳建设的有关
指示精神，进一步推动诚信洛阳建设，引
导全市上下在加快建设名副其实的中原
经济区副中心城市进程中有更大担当和
作为，我市开始筹备在第8个诚信日举行
诚信建设经验交流会，为诚信企业搭建展
示形象的平台，通过诚信示范企业影响和
带动全社会诚信建设。

该负责人透露，在明日的交流会上，
河南鑫融基金控股份有限公司、中国人民
财产保险股份有限公司洛阳市分公司、民
生药业集团有限公司、洛阳市精神卫生中

心、上海浩亚达金融信息服务有限公司、
洛阳市政建设集团有限公司、洛阳海碧饮
品有限责任公司、洛阳市妇女儿童医疗保
健中心、河南六建置业有限公司、洛阳市
光瑞农业科技有限公司、河南锐石投资集
团股份有限公司、中国人寿保险股份有限
公司洛阳分公司、洛阳鼎源电子科技有限
公司等近30家诚信建设优秀企业代表将
进行深度交流，他们的诚信建设经验、体
会还将通过《洛阳日报》《洛阳晚报》和洛
阳网等媒体向全社会展示。

作为“11·22诚信日”发起者之一，鑫
融基投资担保有限公司董事长年永安
表示，将积极参与本次交流会，并呼吁应该
像举办牡丹文化节那样，在诚信日前后，开展
更多诚信宣传活动，擦亮洛阳诚信日品牌，
让“一是一，二是二”的诚信更加深入人心。

寻找洛阳诚信力量，倾听洛阳诚信声
音，2014 洛阳诚信建设经验交流会欢迎
您更多关注我市的诚信建设。

（本报记者）

2014洛阳诚信建设
经验交流会明日举行

“洛阳红”牡丹产品体验中心

河南洛阳红牡丹产业研发有限
公司总经理杨永庆

18个部门216项审批
职责化繁为简

1枚公章

“车间式流水线”的
现场审批率

100%

滨海新区行政审批局
成立半年的接件数

7万件


